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ASSISES DES FORÊTS ET DU BOIS DU GRAND EST 

DISCOURS DE THIERRY FRANCE-LANORD, Président de FIBOIS Grand Est 

13 décembre 2023 

 

Madame la directrice de la DRAAF Grand est, qui représente l'État, 

Madame la vice-présidente de la Région Grand Est, 

Monsieur le vice-président de la Métropole du Grand Nancy,  

Mesdames et Messieurs, 

Bonjour et bienvenue à ces 2èmes Assises des forêts et du bois du Grand Est. Nous sommes réunis ici aujourd’hui 

parce toutes et tous nous sommes concernés par l’avenir de nos forêts, de l’usage du bois qu’on y récolte, de la  

biodiversité qu’elles abritent et nous portons notre envie ambition  de faire que l’humanité puisse continuer à 

faire vivre de et dans cet écosystème aussi longtemps possible et dans les meilleurs conditions.  

Lorsque je parle d’écosystème il s’agit bien d’un ensemble dans lequel l’humain est parfaitement intégré et 

interagit de manière responsable et éclairé. et agit favorablement pour cet ensemble. Ne nous trompons pas de 

combat ou de cibles aujourd’hui et ici demain . Sans ces hommes et ces femmes qui œuvrent chaque jour dans 

ce dispositif, celui-ci ne serait pas là où il en est. Nos forêts sont le reflet de notre histoire, multiséculaire. Elles 

traduisent les efforts et les troubles qui ont parsemé l’histoire des hommes. Nos destins sont donc 

indissolublement liés.  

Notre forêt, c’est 34% de la superficie de notre belle région. Ceux sont des feuillus à près de 80%. C’est le premier 

réservoir de vie animales et végétales de notre territoire. Elle s’étend chaque année de plus de 2%. Oui, si 

l’humain n’était pas si lié à la forêt, nous n’en n’aurions pas d’aussi belles et d’en si bonne santé. Cette forêt 

permet également à plus de 50 000 professionnels de vivres, en ruralité, mais aussi en zone plus urbanisée. Ce 

bois qui est produit va servir pour plus de 50 % à intégrer nos intérieurs, sous forme de meubles, d’huisserie, 

parquet, contre-plaqué, de planches, de charpente ou encore d’isolant. Ce bois, c’est du carbone qui va pouvoir 

être stocké durablement. C’est aussi la première matière renouvelable du Grand Est et qui fourni une énergie 

propre pour plus de 25% de la population du Grand Est en circuit de proximité. Ce bois s’est aussi une ressource 

d’avenir pour décarboner nos mobilités (peut-être), ou encore accompagner des traitements médicaux.  

Ce bois, il permet à l’humanité depuis la nuit des temps de se protéger, de s’abriter, de se nourrir. Cette relation 

est peut-être sans doute  l’une des plus fortes et c’est pour cela que chacun de nous a besoin de se ressourcer en 

forêt, notre mère nourricière, protectrice. Cela fait appel à notre mémoire la plus lointaine. C’est pour cela que 

le sujet de la forêt et du bois concerne tout le monde.  

C’est pour cela Madame la Préfète, Monsieur Gremillet, que vos instances nous ont demandé de poursuivre le 

travail initié en décembre 2021 : réunir encore plus largement les usagers de la forêt et du bois et surtout 

rassembler et fédérer les plus jeunes. Merci à eux d’avoir répondu à notre appel. L’ensemble des membres de 

FIBOIS Grand Est ont donné leur feu vert pour ouvrir très largement ces Assises. Parce qu’il faut à un moment 

donné s’armer de courage et accepter d’entendre la voix de l’autre et lui ouvrir ses portes. Nous professionnels 

de la filière forêt-bois le proposons aujourd’hui à tous et je remercie ces 50 000 personnes, 10 000 entreprises 

de notre région d’avoir donné mandat à FIBOIS Grand Est pour le faire.  

Durant ces deux jours nous allons nous écouter, nous engueuler peut-être, mais nous allons surtout construire 

ensemble des propositions pour l’avenir de nos forêt et des usages du bois. Dans nos différences et par nos 

différences nous allons pouvoir innover et faire émerger des propositions qui nous ferons dire : «  En Grand Est, 

la tradition de construire l’avenir s’est encore écrite ! ». 
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Nous comptons sur vous toutes et tous pour apporter vos visions, mais je vous demande une seule chose, 

respectons-nous dans nos différences. Nous ne pouvons plus nous permettre de perdre du temps dans des 

discussions stériles qui n’aboutissent au final à rien d’autres que du temps perdu. Nous devons avancer et 

accompagner anticiper les conséquences de ce  ce changement climatique que les forestiers vivent depuis déjà 

une dizaine d’années. Nous devons ensemble trouver des pistes pour faire que nos forêts en délicatesses 

aujourd’hui ne soient pas condamnées demain. Et que toujours nos enfants et leurs enfants après eux puissent 

jouir toujours de cette forêt mosaïque, apaisante, riche de vies en proximité de nos lieux de vie remplie de bois 

et d’autres matériaux biosourcés. Ce sujet de la construction bois est essentiel pour l’avenir de notre filière et de 

notre territoire, stockage de CO2, circuit court de proximité, ressource durable et renouvelable, nous avons cela 

ici et maintenant. J’en profite pour saluer l’équipe du Forum International Bois Construction qui se tiendra en 

avril prochain ici-même au Centre PROUVE et qui va réunir l’ensemble des professionnels de l’aval de notre filière. 

Ils s’engagent à nos côtés et nous aux leurs afin de faire émerger toujours plus fort cette construction bois. Merci 

à eux de nous associer dans leur démarches d’éco-organisation et notamment par la replantation de parcelles en 

proximité d’Epinal. Merci Nicole et Jonas de votre amicale présence.  

Avant de céder la parole à ma co-organisatrice, je tenais aussi à remercier l’équipe de l’association Des Hommes 

et des Arbres pour le travail mené durant les derniers mois et qui a permis de fournir des éléments premiers de 

réflexions pour l’exercice qui sera mené demain. Je remercie très chaleureusement l’équipe de FIBOIS Grand Est 

qui, sous la direction de Sacha Jung, a permis de concrétiser vos aspirations émises en 2021 à l’issue des 

premières Assises régionales , en organisant ces deux nouvelles journées de partage et je l’espère de propositions 

conjointes. 

Je remercie très chaleureusement tous les partenaires qui ont donnés de leur temps à l’occasion des nombreux 

comités techniques qui durant presque deux ans ont construit ce programme : Fransylva Grand Est, FNE Grand 

Est, l’ONF, le CRPF, AgroParisTech, la FNB, l’INRAE, les étudiants, la Région et la DRAAF. Vous les retrouverez sur 

scène cette après-midi.  

Enfin un grand merci pour le soutien de la Région Grand Est, de la Préfecture du Grand Est pour leur confiance et 

merci à la Métropole du Grand Nancy et à Pro BTP pour le financement qui permet de vous proposer un 

évènement à moindre coût.  

 

 

 


